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'ACAMA | Sábado 7 de septiembre de 2024 

Vamosa retomar la discusión sobre la eutanasia, sobre el derecho a 
una muerte digna, y también vamosa ingresar un proyecto de ley que 
termina con el CAE 

GABRIEL BORIC, el Mandatario y los proyectos que serán retomados después del “18”. 
  

O ENTREVISTA. JORGE RIESCO, presidente de la Sonami: 

“Toda esta operación (venta del 10% de Quebrada Blanca) 
se ha hecho en un secretismo muy impresionante” 
Ignacio Torres 
cronica(2diarioataca,a.cl 

aSociedad Nacional de Mi- 

L-* hasido uno delos ac- 
tores más críticos a la deci- 

sión de Enami de venderleaCo- 
delcosu10% de propiedad enla 
faena Quebrada Blanca, que 
operala canadiense Teck. Aquí, 
Jorge Riesco, presidente de la 
gremial minera, ahonda en las 
razones parasurechazo ala ope- 
ración, confirmaday ejecutada 
esta semana. 

¿Qué le parece el anuncio de la 
venta de Quebrada Blanca por 
parte deEnami? 
-Noteníamos ningúnindicio, así 
que hubo sorpresa, sin duda, 
más aún en circunstancias de 
que nosotros este tema lo pusi- 
mos en el tapete cuando mar- 
chamosa La Monedael17 deju- 
lio, dejamos una carta al Presi- 
dente dela República dando al- 
gunasrazones y pidiendo quese 
estudiara muy bien este temay, 
principalmente, queserealizara 
un profundo programa para 
Enami, parasus operaciones y 
su financiamiento. 

Y también pidiendo quese 
considerara nuestra opinión y 
varias propuestas que hicimos 
enla misma carta. La ministra 
nosrespondióel 29 de agosto re- 
cién, o sea, prácticamente un 
mes y medio después y sin una 
respuesta concreta, sino quein- 
vitándonosa constituir uname- 
sadetrabajo el 27 de septiem- 

bre, o sea, prácticamente un 
mes después de esa respuesta y, 
entremedio, vieneeste anuncio. 
Hasido una sorpresa que, ade- 
más, se contradice con otrasac- 

tuaciones del mismo ministerio 

y quenisiquiera dio tiempo pa- 
ra que hiciéramos conjunta- 
mente un análisis en profundi- 
daddenuestros planteamientos 
o de las razones del Gobierno 
para hacer estaoperación. 

Así que hay molestia en el 
sector, también, porque esasu- 
cesión de hechos indica clara- 
mente quenohabíaningunain- 
tención de diálogo. Detodasma- 
eras, la Ministra sabequenoso- 
tros mantenemos permanente- 
mente una disposición al diálo- 
go y lo que nosotros hubiéramos 
querido eran respuestas, pro- 
nunciamientos o consultas con- 

cretas acerca de las propuestas 
quenosotrosestamos haciendo. 

  

Más allá de la cuestión procedi- 

mental ¿tienen diferencias con 
esta decisión que está tomando 

Enami? ¿Qué propuestasaltema- 
tivastenían? 

-Es que esto es más allá de lo 
procedimental. Ocurre que 
cuando se incurren en este tipo 
de maniobras se afecta grave- 
mentela credibilidad y la con- 
fianzaparallevar un un diálogo. 
Nosotros planteamos derecha- 
'mente que queríamos conversar 
acerca de esta posible decisión 
de venta del porcentaje de Ena- 
mi, porque consideramos que 
es una decisión que que necesi- 
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EL PRESIDENTE DE LA SONAMI TIENE UNA OPINIÓN CRÍTICA DE LA VENTA. 

tabaalgúnanálisis. llones de dólaresesunvalor que 
No teníamos los detalles,  puedeserbajo.Son 520 millo- 

hoy día tenemos algunos deta- — nesde dólares versus un lujo es- 
lles acerca del precio, forma de — perado que puede ser muy su- 
pago ycosas deesasqueeraim- — perioraeso en dividendos de 
portanteconocer y, porlotanto, — Quebrada Blanca, producto de 
lo procedimental aquí también — que acaban de aprobar un pro- 
afecta al fondo del del asunto. — yectoimportante. 
Nosotros frente a esto teníamos —— Lasdudassobrela valoriza- 
perfecto derecho a estar con — ciónsonmás que fundadas. Si 
muchas dudas acerca de cuáles — una empresa importante como 
la conveniencia y elbeneficiopa-— TeckenQuebrada Blanca invier- 
ra Enami deestaoperación. Pri te8mil500 millones de dólares, 
mero por los valores que se — esiempresano puedetener una 
anunciaron, el valor de 520 mi- valorización total de 5 mil 200 

  

millonessolamente, comoapa- 
rece valorando el 10% en solo 
520 millones. Hay algo que no 
mecuadra ahí. 

Además, hay antecedentes 
históricos: la operación que se 
hizo por una opción que tenía 
Enami para un porcentaje del 
49% de la Disputada de LasCon- 
desensuépoca, que involucróa 
Anglo American en el gobierno 
deRicardo Lagos. Se le traspasó 
aCodelco en un valor de 175 mi- 
llones de dólares ynosotrosrevi- 
sandolos estados financieros ve- 
mos quelos dividendos pagados 
por ese porcentaje suman hasta 
elaño2022 mil 300 millones de 
dólares. O sea, Codelco ha teni- 
doingreso ingresos por mil300 
millones de dólares de algo que 
le costó 175 millones de dólares 

¿Usted se imagina lo que se- 
ríalasituación de Enami hoy día 
con ingresos por mil 300 millo- 
nes de dólares? No tendría deu- 
day, además, tendría un mon- 
tón derecursos para poder mo- 
dernizar suinstalaciones, proce- 
sosy, quizá, realizar una gestión 
mucho mejor. Estonoes bala- 
di.Aquí hay antecedentes como 
para pensar de que Enamigene- 
ranegocios que produceningre- 
sosimportantes y selesquitan y 
en lugar deeso no hayni siquie- 
raun planserio paradecir cómo 
Enami va a operar en los próxi- 
mosaños. 

Y el monto que se informa 
dela operación ni siquiera al- 
canza para cubrir el total del 
endeudamiento de Enami. 

  

tonces, la verdad es que noso- 
tros tenemos perfecto derecho 
a inquirir los detalles de esta 
operación, porque aquí hay 
que transparentar toda esta 
operación que se ha hecho en 
un secretismo muy impresio- 
nante. Si no se aclara, vamos a 

tener que recurrir a todas las 
instancias de control del Estado 
para queesta operación serevi- 
seafondo, porque la verdad es 
que anosotros nos interesa el 
futuro de Enami, que es la em- 
presa quese relaciona más di- 
rectamente con nuestro sector, 

principalmente de la pequeña 
y mediana minería. 

Nosinteresa que Enamiten- 
gatengalos recursos suficientes 
'como para seguir funcionando. 

Perola administración de Enami 

afirmaque esuna operación po- 
sitiva. 

- Yocreo que es peligroso cuan- 
dolas cosas seempiezana ad- 
ministrar pasando laaplanado- 
ra y sin tener en cuenta la opi- 
nión del ecosistema dentro del 

cual Enami se inserta como una 

parte muy importante. Y yo 
creo queeso hace que decisio- 
nes como esta corren el riesgo 
deser un tremendo erroral fi 
nal si nose ejecutan en los tér- 
minos y condiciones que debe- 
rían hacerse. Y aquí lo primero 
que hay que decir es que el va- 
lor merece dudas, porque la 
verdad es que no puedo creer 
que ese sea el valor atendiendo 
los antecedentes. os 

 

Centro de Diálisis de Huasco pasó a 
etapa de diseño e ingeniería de detalle 
saLub. En sesión de mesa ampliada se destacaron los avances del proyecto, que 
estará ubicado a un costado del Hospital y comenzará a construirs 

aetapa de diseño e inge- 
L niería de la iniciativa tie- 

neun plazo de ocho me- 
ses, fue adjudicada ala empre- 
sa Ricardo Pérez Castillo y es 
crucial para la correcta cons- 
trucción del centro, siendo un 

hitoclave enla materialización 

del nuevo recinto que mejora- 
rá la atención médica de la co- 

munidad y reducirá la necesi- 
dad de desplazamiento hacia 
otras localidades. 

Así se informó en el en- 

  

een2025. 

  

cuentro de la Mesa Ampliada, — dad hecho y además se está 
en el que participaron autori-— realizando el diseño, por lo 
dades, dirigentes comunitarios que tenemos la esperanza de 
y representantes empresaria- — que el próximo año estemos 
les. “Estamos satisfechos por-— construyendo lo queserá el fu 
quehoy contamoscon el terre-— turocentro dediálisis, queayu- 
no, el proyecto de prefactibili-— dará a que los pacientes que 

    

 
OPTIMISMO CON EL AVANCE DEL PROYECTO HAY EN LA MESA AMPLIADA. 

tienen que viajar hasta Valle- 
nar y Copiapó, sedialicen enel 
Hospital de Huasco”, recalcóel 

director del Servicio de Salud 

de Atacama, Bernardo Villa- 

blanca. 3
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